
Александру Федоровичу Низовскому опыта в 
монтаже стальных конструкций не занимать. 
38 лет он монтирует их. Работал и на одном из 
уникальных сооружений страны — поднимал 
Крымский мост на цепях в Москве.

Сейчас Л. Ф. Низовский трудится в тресте 
Уралстальконструкция на монтаже цеха завода 
металлоконструкций на Химмаше.

На снимке: А. Ф. Низовский; пролет монти
руемого цеха.

Фоте 0. Капорейко.

НЕ ПОДВЕДЕМ!

НАМ
ОТВЕЧАЮТ
Как пишет в своем от

вете директор деревооб
рабатывающего завода 
тов. Антонюк, заметка 
«ПАРКЕТ—ВО ВСЕ КОМ
НАТЫ» была обсуждена 
в цехах ДОЗа, выпускаю
щих паркетные доски.

Сейчас в них прово
дится большая работа по 
увеличению выпуска пар
кетной доски.

Еще в сентябре начал 
работать паркетный раз
дел 2 цеха. Изготовле
ны новые трехместные 
шаблоны рациональной 
конструкции. Внедрена 
многопильная барабан
ная торцовка, увеличива
ющая производитель
ность труда при данной 
операции в шесть раз. 
Для высвобождения ча
сти производственной 
площади 'демонтирован 

односторонний шипорез. 
Во втором цехе установ
лен двусторонний шипо
рез. Там же, для улуч
шения условий клейки, 
заканчиваются работы по 
расширению котельной. 

Разработаны технологи
ческие карты с режима
ми обработки, режимы 
сушки пиломатериала, 
режимы прессования. Из
готовлен станок для 
наклейки инструмента 
твердым сплавом с на
гревом токами промыш
ленной частоты. Органи
зованы лаборатории, где 
ведется контроль за 
влажностью материала в 
процессе производства, 
контроль за составлени
ем рецептуры клеев, 
соблюдением технологи
ческих режимов клейки 
и механической обработ
ки на всех стадиях тех
нологии производства.

— Заводу, — продол
жает тов. Антонюк, — 
требуется помощь, что
бы добиться получения 
от лесхозов и леспром
хозов за счет фондов 
ДОЗа на березовое 
сырье.

Руководство завода 
поставило вопрос о сно
се деревянного пристроя 
и замене его кирпичным 
зданием большей площа
ди, что позволит усовер
шенствовать техпроцесс 
и увеличить выпуск пар
кетных досок.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь?
_ —■—————
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КИРПИЧ ДЛЯ НАС БИЧ
МЫ часто говорим 

о том, как гото
вится кирпич на 

заводах и как потом 
каменщики складывают 
из него здания. Л про 
то, как кирпич попада
ет с завода на стройку, 
знают немногие. Но это 
один из самых серьез
ных вопросов для стро
ителей.

Трудней всего прихо
дится с силикатным 
кирпичом, с тем, кото
рым у нас облицовыва
ют почти все кирпич
ные здания. Дело в том, 
что полуторного сили
катного кирпича у нас 
в области катастрофи
чески не хватает, а оди
нарного вообще нет. 
Одинарный силикатный 
кирпич марки 100, не
обходимый для обли
цовки высотных домов, 
всеми правдами и не
правдами приходится 
добывать в Челябин
ской области. И по
скольку никто в главке 
этим вопросом не зани
мается, каждое управ
ление, которое ведет 
кладку, решает его са
мостоятельно. А решать 
его очень не просто.

Во-первых, создается 
ненужная и даже неле
пая система товарооб
мена между строитель
ными управлениями. 
Причем меняемся мы 
товарами, которые са
ми не производим. 
Свердловчане нужда
ются в силикатном кир
пиче, челябинцы — в 

красном. Синеглазов- 
ский завод не отпустит 
силикатного кирпича 
свердловчанам, а сверд
ловские заводы не да
ют челябинцам красно
го. И вот ездим в Че
лябинск, в Касли, за
ключаем со строителя
ми договоры, ведем 
учет полученному и от

правленному кирпичу.
Во-вторых, дело это 

совершенно неупорядо
ченное и чуть ли не 
подпольное, хотя посту
пают так все строители. 
Оно натыкается на 
множество преград. В 
прошлом году, напри
мер, я семь дней про
сидел в Челябинске, 
добиваясь от облиспол
кома разрешения на вы
воз уже обмененного 
силикатного кирпича. 
Вывоз его за пределы 
Челябинской области 
категорически запре
щен, хотя челябинские 
строители заинтересо
ваны в этом обмене не 
меньше, чем мы.

В-третьих, перевозя 
и силикатный, и крас
ный кирпич на такие 
большие расстояния, 
мы лишены возможно
сти пользоваться самым 
дешевым транспор
том — железнодорож
ным. Получается что?

СРЕДА, 8 ЯНВАРЯ 
1969 г.

Выходит 
с 1942 г.

Кирпич сюда — кирпич 
туда. У железнодорож
ников это называется 
встречными перевозка
ми. А встречные пере
возки они запрещают. 
И поскольку никто в 
главке этим вопросом 
не занимается, кирпич 
за две с половиной сот
ни километров прихо

База — основа стройки.
дится возить на маши
нах.

А это создает новую 
проблему, очень чувст
вительную для сверд
ловчан. Дело в том, что 
у нас в сметах заложе
на перевозка кирпича 
из Челябинска. Этого 
свердловские строители 
давно добились. А че
лябинцам оплачивают 
транспортировку кир
пича только с их Сине- 
глазовского . завода. 
Обычно — на расстоя
ние в 18—20 километ
ров. И получается, что 
при этих обменах мы

УЛУЧШИЛИСЬ УСЛОВИЯ ТРУДА
На заводе железобе

тонных изделий № 1 
появился ряд новых со
оружений., Это позволи
ло улучшить условия 
труда, что в свою оче
редь имеет прямое от
ношение к увеличению

Нашей бригаде за 
успехи в соревновании в 
честь 50-летия комсо
мола присуждена Почет
ная грамота ЦК ВЛКСМ. 
Средняя норма выработ
ки составляет 155 про
центов, так что рассчи
тываем закончить пяти
летку досрочно.

везем за свой счет не 
только силикатный кир
пич к себе, но и крас
ный к челябинцам. Мы 
оплачиваем транспорти
ровку его на расстоя
ние больше чем в 200 
километров.

'"Т’ЕПЕРЬ давайте 
считать, во что 
обходится при

этой системе силикат
ный кирпич свердлов
ским строителям. Тыся
ча штук его стоит 20 
рублей 70 копеек. При
чем тысяча кирпичей 
весит ровно четыре тон
ны (это важно, посколь
ку транспортировка оп
лачивается по тонно- 
километрам). Перевоз
ку силикатного кирпи
ча я здесь не учитываю, 
она заложена в смете. 
А красный кирпич че
лябинцам мы возим за 
свой счет на расстояние 
в 220 — 230 километ
ров. Перевоз тонны

выпуска продукции.
Немало изменений в 

цехе товарного бетона 
и раствора. Здесь рас
ширены бытовые поме
щения, сушилки, вновь 
организован буфет. В 
арматурном цехе обнов

На днях мы узнали из 
газет о постановлении 
Центрального Комитета 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС о повы
шении заработной платы 
нам, строителям. Это для 
нас радостное событие. 
За нами дело не станет, 
мастерство наших дев
чат растет, будем тру
диться еще лучше. Пред
стоит же нам участво
вать в создании еще од
ного нового района в 
городе — на ВИЗе.

Н. УСОВ, 
бригадир маляров

15 управления 
домостроительного 

комбината.

груза на расстояние в 
18 километров стоит 
1 рубль 7 копеек. Пере
возка тонны до челя
бинских строек обхо
дится нам обычно в 
5 рублей 92 копейки. 
А тысяча кирпичей — 
это четыре тонны. По
множьте и вы увидите, 
что при таких обменах 
силикатный кирпич об
ходится нам вдвое до
роже своей стоимости. 
И убытки эти свердлов
ские стройки берут на 
себя. Делать нечего. 
Без силикатного кирпи
ча все равно не обой
дешься.

Кажется, ясно. Этот 
вопрос, одинаково важ
ный для строителей 
всей нашей области, 
давно уже пора решить 
именно на областном 
уровне. Но я уже гово
рил: никто у нас этим 
не занимается.

Давно пора решить 
вопрос и в отношении 
Каменск-Уральского за
вода, с которого мы по
лучаем полуторный си
ликатный кирпич. Ка
жется, не было ни од
ного совещания или за
седания, на котором 
не шла речь о контей
неризации этого кирпи
ча. Но его грузят по- 
прежнему навалом, а в 
результате на стройку 
приходит до 10 процен
тов боя. Другими сло
вами, каждая десятая 
машина едет напрасно. 
Да и тот кирпич, кото-

(Окончание на 2 стр.).

лены конторские поме
щения, выделена ком
ната для приема пищи.

Приняло лучший вид 
заводоу правление. 
Впервые создан завод
ской, хорошо оборудо
ванный здравпункт.



ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА
ПОВЫСИТСЯ

В предпоследний день минувшего 1968 года страна узнала 
о постановлении Центрального Комитета КПСС и Совета Ми
нистров СССР, согласно которому тарифные ставки рабочих- 
строителей повышаются в среднем на 25 процентов, а на пред
приятиях промышленности строительных материалов — на 23 
процента. Одновременно повышаются должностные оклады 
среднеоплачиваемых категорий инженерно-технических работ
ников и служащих в строительстве в среднем на 12, а в про
мышленности строительных материалов на 9 процентов.

Повышение будет проведено в 1969 году в различные сро
ки, в частности, на Урале, в Западной Сибири и в Казахстане 
в строительстве и на предприятиях по производству кирпича 
с 1 апреля, а на предприятиях других отраслей промышлен
ности строительных материалов, стекольной и фарфоро-фаян
совой промышленности, как и во всех районах — с 1 ноября.

Одновременно с установлением новых, повышенных тариф
ных ставок будут пересмотрены действующие нормы выработ
ки и обслуживания с учетом достигнутого уровня техники и 
организации труда. Нормы выработки повышаются в среднем 
на 12, в том числе единые (ЕНиР) на 5 процентов.

На проведение мероприятий по повышению заработной пла
ты строителей и работников промышленности строительных 
материалов государство ассигнует дополнительные средства 
в размере около 1,5 миллиарда рублей. Общая численность 
работников, которым повышается заработная плата, составляет 
около 9 миллионов человек.

Только у нас, в системе Главсредуралстроя, трудится более 
65 тысяч строителей и 16 600 рабочих промышленности стро
ительных материалов (помимо транспортников и рабочих ме
таллообрабатывающей и деревообрабатывающей промышлен
ности), которые сразу же почувствуют это важное изменение.

Возьмем для примера строителей третьего и четвертого 
разрядов (их у нас большинство).

Тарифная ставка строителя третьего разряда составляла 
до сих пор 74 рубля 20 копеек. Теперь она составляет 96 руб
лей 90 копеек. При перевыполнении нормы выработки на 
110—115 процентов (это перевыполнение мы берем как мини
мальное) месячный заработок строителя этого разряда без 
учета районного коэффициента составит соответственно 106 
рублей 60 копеек—111 рублей 44 копейки. С учетом район
ного коэффициента заработок будет составлять 122 рубля 
59 копеек при перевыполнении норм на 10 и 128 рублей 
16 копеек при перевыполнении на 15 процентов. При этом мы 
учитываем наиболее распространенный у нас районный коэф
фициент 1,15. У трудящихся Бокситстроя, где принят район
ный коэффициент 1,25, и Базстроя, где он составляет 1,20, за
работок будет соответственно выше.

У строителя четвертого разряда тарифная ставка повышает
ся с 85 рублей 20 копеек до 108 рублей 95 копеек. При таком 
же перевыполнении нормы выработки (на 10—15 процентов) 
месячный заработок составит без учета районного коэффици
ента 120—125 рублей, а при коэффициенте 1,15-—138— 
144 рубля.

Особенно значительно повышается оплата труда машини
стов мощных экскаваторов (т. е. экскаваторов с емкостью ков
ша 10 кубометров и выше). Их тарифная ставка составляет по 
новому положению 188 рублей 92 копейки, без учета район
ного коэффициента.

Значительно повышается заработная плата у линейных 
руководителей и других среднеоплачиваемых инженерно-тех
нических работников строительных организаций.

Много разговоров вызывала недостаточно высокая оплата 
труда мастера — основной фигуры на производстве. Его ме
сячный заработок составлял от 100 до 125 рублей. Теперь 
заработная плата мастера будет составлять 135—150 рублей 
в месяц. С учетом районного коэффициента 1,15 она возрас
тет от 155 рублей до 172 рублей 50 копеек.

Должностной оклад производителя работ также возрастет 
от 130—160 до 150—170 рублей в месяц (с «уральскими» 
от 172,5 до 195,5 рубля).

Значительно повышается заработок трудящихся на пред
приятиях промышленности строительных материалов и неруд
ных ископаемых.

Помимо общего повышения постановление предусмат
ривает ввод новых тарифных ставок для рабочих про
мышленности промстройматериалов, занятых на тяжелых, осо
бо тяжелых и связанных с особо вредными условиями работах. 
В среднем на 9 процентов повышается заработная плата инже
нерно-технических работников промышленности промстройма
териалов.

Нет сомнений, что повышение заработной платы работни
кам строительства и промышленности строительных материалов 
наряду с другими важными мерами, принятыми партией и пра
вительством для роста технического уровня строительства, 
улучшения условий их труда и быта, играют важную роль в 
сокращении сроков строительства, улучшении качества работ, 
в ускорении темпов развития производства строительных ма
териалов, в успешном решении задач, поставленных перед 
нами пятилетним планом. Н. РЮМИН,

заместитель начальника отдела организации труда
и заработной платы Главсредуралстроя.

Аглофабрика № 4 в го
роде Магнитогорске, блок 
цехов сварных конструкций 
на УЗТМ, Качканарская 
фабрика — вот неполный 
перечень всех строитель
ных сорружений, в проек
тировании которых прини
мала участие и старший 
техник В. П. Кузнецова. В 
институте «Уралпромстрой- 
НИИпроект» Веру Павлов
ну знают как отличного 
производственника, высоко
квалифицированного техни
ка-конструктора. Выполнен
ные ею чертежи отличаются 
высоким техническим уров
нем.

В свободное от работы 
время она занимается в ху
дожественной самодеятель
ности во Дворце культуры 
имени Горького.

Фото О. Капорейко.

П03АБЫТ-П03АБР0ШЕНУникальным объектам—зеленую улицу
Многие, в том числе и строи

тели, считают, что в Сверд
ловске, у «Космоса», строится 
новый, самый большой в го
роде ресторан.

В печати уже назывались его 
приметы. Он рассчитан на 
650 мест. Имеет большой зал, 
два банкетных зала. Кроме то
го, в здании разместится кафе 
на 350 мест, а над вторым эта
жом — еще одно, с видом на 
городской пруд.

Но все-таки: строится ли он?
Верно то, что в июне суб

подрядчики из Уралтрансспец- 
строя сдали нам готовые фун
даменты. И то, что месяца за 
два до сдачи, когда появился 
фронт работы, наши камен
щики начали возводить стены 
нового здания. Тогда дейст
вительно можно было гово
рить, что здание строится.

Но с тех пор прошло более 
полугода, а сделано так мало, 
что это и в расчет трудно 
принимать. Правда, и задание 
у нас было небольшое. Всего- 
то за год надо было освоить 
250 тысяч рублей. Этой суммы 
хватило бы только на возведе
ние полутора этажей, да и то 
кроме кухонного блока, за
проектированного из сборного 
железобетона. В начале лета 
выполнить и перевыполнить та
кое задание не представляло 
труда. И осенью, когда лето 
уже прошло, можно было лег
ко наверстать упущенное. Но 
вот год уже кончился и мож
но подводить итоги: оказыва
ется, даже этот небольшой

план выполнен немногим боль
ше чем наполовину: из 250 
тысяч освоено только 140. Мы 
даже первый этаж не во всех 
местах довели до перекрытия. 
Это полный провал. Можно 
считать, что год на объекте 
ушел впустую.

Почему так?
Виноватых обычно ищут 

прежде всего среди проектан
тов. Действительно, Сверд- 
ловскгражданпроект до сих 
пор дал нам не всю докумен
тацию. Мы все еще не знаем, 
как должны отделывать зда
ние, не представляем витра
жей. Но надо прямо сказать, 
что это не помешало бы нам 
выполнить и даже перевыпол
нить план. Чертежи на короб
ку были выданы полностью. 
Есть документация на венти
ляционную систему, на элек
трочасть.

К слову, надо сказать о 
серьезной неувязке с проек
том теплоснабжения. Трассу к 
ресторану провели давно, еще 
во время строительства «Кос
моса». Тогда считалось, что 
тепла хватит на оба объекта. 
Потом к ней подключился еще 
стадион «Динамо». И теперь 
ясно, что тепла недостаточно. 
Необходимо вести новую трас
су или сооружать насосную 
станцию. А проекта нет. Воп
рос даже не изучался. Им не 
занимался ни старый заказ
чик — оке горисполкома, ни 
новый — трест ресторанов. И 
проектанты этим вопросом са
ми заниматься не будут. 
Нужно дать им заказ. И сде
лать это надо своевременно.

Но, повторяю, все это ни
сколько не сдерживало строи
телей. Имеющаяся документа
ция позволяла нам спокойно 
возвести всю коробку и даже 
поставить ее под крышу. Все 
упиралось в организацию ра
бот. А с ней дело обстояло 
совсем неважно.

Сначала у нас были плотни
ки. Это, конечно, необходимо, 
особенно если учесть боль
шой объем бетонных работ на 
этом объекте. Зато совершен
но не было каменщиков. Это, 
естественно, не позволяло 
дать плотникам достаточный 
фронт работы.

Потом каменщики, конеч
но, пришли. Но к тому време
ни на площадке не остава
лось плотников. И каменщи
кам тоже пришлось работать 
вполсилы. К тому же разрыв 
между уходом плотников и 
приходом каменщиков соста
вил четыре месяца. А месяцы 
были самые подходящие для 
работы: с июня до октября. 
Кладку вести приходилось без 
крана, кирпич на некоторые 
участки здания прикатывали на 
тачках, и это намного усугуб
ляло трудности.

Только не надо понимать 
так, что на площадке вообще 
нет крана. Наоборот, кранов у 
нас два. Причем оба стоят без 
дела. И при этом, действи
тельно, нам необходим третий 
кран.

(Окончание на 3 стр.).

СЛОВО СВОЕ СДЕРЖАЛИ
Большую работу провел в прошлом 

году коллектив треста Уралтрансспец- 
строй. Важное место в работе зани
мала подготовка двух новых микро
районов — в Пионерском поселке и 
на улице Трактористов. К домам бы
ли подведены все коммуникации. 
Трест по-прежнему занимался устрой
ством нулевого цикла зданий, соору

жаемых строительными организация
ми — генподрядчиками.

Годовой план был выполнен по всем 
показателям досрочно. Большие работы 
предстоит выполнить и в новом году.

И. САК, 
начальник производственного отдела 

Уралтрансспецстроя.

КИРПИЧ для
(Окончание.

Нач. на 1 стр).
рый мы применяем, уже 
не имеет вида. Из-за от
битых углов и выбоин 
справедливо снижается 
оценка, которую госу
дарственная комиссия 
ставит всему зданию. И 
правильно: такой обли
цовкой мы уродуем и 
дом и весь город.

В облавтоуправлении 
есть одна-две машины,

которые могут при
нимать кирпич при вы
грузке вагонетки из пе
чи, стягивая его резино
вой лентой. Это вполне 
заменяет контейнери
зацию. Но на стройках 
нет соответствующих 
захватов, чтобы разгру
жать кирпич, а башен
ные краны в большин
стве случаев не облада
ют достаточной грузо
подъемностью.

И ВСЕ остается 
по-прежнему. Не 
можем мы до

биться и более просто
го решения: чтобы на 
заводе нам отвели уча
сток, где наши люди са
ми будут грузить кир
пич контейнерами. 
Между прочим, сами 
Каменск - уральские 
строители так и дела
ют, хотя расстояние у 
них, понятно, не то.

НАС
Но заводу это невыгод
но: ведь если грузить 
будут наши рабочие, 
они не возьмут бой. 
Этим также никто не 
занимается.

Давно назрели серь
езные проблемы, свя
занные с выпуском 
красного кирпича, ко
торый производится 
здесь, в Свердловске. 
Мы получаем его с двух 
заводов: с Уктусского

БИЧ
и Шувакишского. При
чем ширина кирпича 
разная. Уктусские кир
пичники выпускают его 
шириной в 6,5 санти
метра, шувакишские в 
7. Понятно, каково при
ходится каменщику, 
когда он получает кир
пич сразу с обоих заво
дов!

Мы, строители, ви
дим только один выход: 
на представительном

совещании в главке дол
жны быть рассмотрены 
и окончательно реше
ны все вопросы, свя
занные с обеспечением 
каменщиков кирпичом, 
особенно силикатным. 
Только после этого 
можно будет сказать, 
что кирпич для нас 
больше не бич, а сами 
мы сможем заниматься 
строительством, а не 
коммерцией.

Я. УРИЦКИЙ, 
заместитель 
начальника 

14 управления.



В 27-м управлении домостроительного комбината много лет ... . -
трудится сварщиком коммунист Василий Анашкин. - -.. -

Отличный специалист своего дела, он много времени отдает - ■ ■ —
общественной работе. —

— Человек дела, — говорят о нем в управлении.
На снимке: сварщик В. Анашкин. .

Фото О. Капорейко. - ......

УСПЕШНЫЙ СТАРТ
23 декабря прошлого 

года коллектив Шарташ- 
ского карьера, выполнив 
государственный план по 
выработке фракционного 
щебня, начал трудиться 
в счет 1969 года.

Сверх плана было вы
дано 25000 кубометров 
щебня.

В этом большая заслу
га передовиков произ
водства: машиниста экс
каватора И. Выдашенко, 
шофера Г. Хамидуллина,

машинистов дробилок 
И. Козелькова, М. Жу
равлева и многих дру
гих.

Успешно трудятся они 
и в новом году.

Свердловским строите
лям необходим фракцио
нированный щебень вы
соких марок прочности. 
В истекшем году были 
сооружены новые объек
ты на Шарташском карь
ере. В частности, были 
закончены работы по

строительству второй 
очереди дробильно-сор
тировочной фабрики.

Нет сомнения, что 
коллектив нашего карье
ра с честью выполнит 
обязательства, взятые на 
этот год.

Старт начался успешно.

М. СУСЛОВ, 
инженер по 

подготовке кадров 
Шарташского 

карьера.

■■■■■■■■■■■■■■■■■»■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■»■■■■■■■■■■■■■■■■в

Добрые вести

АКТИВНОЕ
НАЧАЛО

Хорошо работали народные 
контролеры управлений меха
низации № 1 и 2. На их 
счету немало сэкономленных 
средств, времени. Управления, 
как известно, объединились в 
единый трест — Строймехани
зация № 2. Объединились и 
контролеры. В новый состав 
группы вошли и новые люди, 
и контролеры из двух бывших 
управлений. И это очень хоро
шо. Значит, работа фактиче

Только-только в тресте 
Строймеханизация № 2 избран 
комитет комсомола. Еще на 
дверях и вывески нет. А уже... 
Разгоряченные после только 
что проведенного рейда собра
лись комсомольцы.

Где были? Визстрой, Пио
нерский поселок... А вообще-то 
начали рейд с утра прямо у 
себя: посмотрели, как выходят

ШЙИ1
КАК ХРАНИТСЯ ОБОРУДОВАНИЕ?

И. Т. Кокоулин, инженер 
отдела снабжения, И. Б. 
Фельдман, начальник от
дела труда и заработной 
платы, В. А. Щербаченко, 
заместитель начальника тех
нического отдела, В. Б. Жи
лин, инженер отдела глав
ного механика, и другие вхо
дят в группу народного конт

ски, несмотря на реорганиза
цию, не прекращалась. Насто
ящие дозорные ведь всегда на 
посту.

Много хорошего можно рас
сказать о народном контролере 
машинисте бульдозера А. Ежо
ве. Он закончил университет 
народных контролеров при 
Орджоникидзевском райкоме 
партии. Сейчас ему дано спе
циальное поручение. На заво
де железобетонных изделий 
К» 1 почему-то не обращается 
внимания на склад инертных 
материалов, который находит
ся, можно сказать, в аварийном 
состоянии. Между тем, здесь 
работают бульдозеристы и мо
гут быть неприятности. А. 
Ежову поручено разобраться в 
этом вопросе на заводе.

Электрослесарь К. Солова- 

ВСПЫХНУЛ
ОГОНЬ «КП»

машины на линию. А потом и 
сами поехали на стройки. В 
чем состояла собственно про
верка? Смотрели организацию 
работ, технику безопасности, 
условия труда. Все эти три 
вопроса, конечно, очень тесно 
связаны.

Ну и как?
Еще не остыли впечатления, 

не улеглись волнения. Секре
тарь комсомольской организа
ции Надя Головина выделяет 
главное:

— Самое больное—это со
стояние подкрановых путей. 
Зима суровая, а строители 
плохо очищают их от снега. 
А до этого плохо площадку го
товят. Приходится поэтому 
долго их демонтировать, боль
шие потери щебенки.

— Но и свои недостатки 
есть, — продолжает Надя. — 
Не ведутся на экскаваторах, 
бульдозерах сменные журна

роля управления треста 
Стройдеталь № 70. Руково
дитель группы — главный 
технолог О. Т. Лапин, заме
ститель — А. С. Зыков. И 
хотя эта группа не возглав
ляет народных контролеров 
подведомственных тресту за
водов и предприятия как бы 
не в ее компетенции, однако 

тов являлся председателем 
группы народного контроля 
управления механизации № 2. 
Теперь он тоже входит в груп
пу. В ее состав входят также 
слесарь-монтажник В. А. Аку
лов, машинист башенного кра
на П. Мухин и другие. Предсе
дателем группы утвержден ин
женер Г. Рыбченко.

Состоялось организационное 
заседание, на котором опреде
лены цели и задачи. В бли
жайшее время намечено про
верить загруженность авто
транспорта. Тресту выделяется 
немало машин, и как они рабо
тают на стройках — немало
важный вопрос. Решено также 
ознакомиться с разгрузкой же
лезнодорожных вагонов: нет 
ли здесь простоев? В общем, за
дачи обширные.

лы, значит не учитывается в 
них техническое состояние ма
шин, а это плохо. Один ком- 
прессорщик без прав ока- 
зался...

В этом рейде участвовали 
Н. Головина, начальник штаба 
«Комсомолького прожектора» 
Александр Николаев, член 
«КП» машинист башенного 
крана Люба Соболева, специа
листы Котлонадзора треста 
Эмма Николаевна Лазорина и 
Николай Александрович Вял
ков.

Проверялась работа башен
ных кранов, экскаваторов, 
бульдозеров. «Прожектористы» 
обобщат все увиденное, сдела
ют выводы, и, конечно, по их 
следам администрация должна 
принять меры. А комсомольцы 
уже намечают себе новую за
дачу провести рейд по провер
ке использования автокранов. 
Хочется сказать им: в добрый 
путь!

группа доказала, что она 
может сделать многое.

Одно из последних важ
ных мероприятий — это 
проверка хранения мате
риальных ценностей на скла
де. Было обнаружено, что 
часть оборудования — насо
сы, детали к автопогрузчи
кам хранятся под открытым

ПОЗАБЫТ-
ПОЗАБРОШЕН

(Окончание. Нач. на 2-й стр.)

Объект запроектирован 
очень сложно, работа везде 
разная, и в зоне действия двух 
имеющихся кранов могли бы 
работать плотники. Но плотни
ков у нас нет. Третий кран 
позволил бы монтировать ку
хонный блок. Но его, как я 
уже сказал, нет. Сооружать 
кухонный блок мы не можем. 
И оставить его на другое вре
мя тоже нельзя. Конструкции 
кухонного блока увязаны с ос
новной частью здания и, не 
смонтировав их, мы не можем 
продолжать кладку.

Между прочим, каждый, кто 
заглянул бы на нашу забытую 
стройку, наверное, возмутился 
бы: до чего мы здесь «зато
варились», сколько у нас не- 
уложенных конструкций. Тут 
почти все перекрытия на ад
министративный блок, все ри
гели и колонны для кухни, па
нели на один ее этаж, все пе
ремычки для ресторана.

А ведь все эти изделия взя
ты не на отдаленное будущее. 
Их надо было смонтировать 
уже в этом году. И плохо не 
то, что они заказаны (заказ 
был дан своевременно), а что 
их некому и нечем монтиро
вать.

План нынешнего года, как я 
уже говорил, мы выполнили 
немногим больше чем наполо
вину. И опять создается преж
нее положение: сумма совсем 
небольшая, а год большой. Ус
пеем, освоим...

А у нас есть урок прошлого 
года, когда не успели и не 
освоили.

Видимо, с самого начала на
до уделить какое-то внимание 
этому совсем забытому покуда 
объекту, который со време
нем, как все объекты, станет 
пусковым и, в отличие от мно
гих, будет считаться очень 
важным.

С самого начала необходимо

небом. Картотека на запас
ные части и оборудование ве
дется, но не всегда правиль
но. Это влечет за собой по
рой выдачу не той детали, 
что нужна заводу. Запасные 
части находятся в разных ме
стах склада, поэтому их труд
но бывает найти.

Народные контролеры, про

создать здесь постоянный кол
лектив, хотя бы из 60—70 че
ловек. Потому что сейчас у 
нас такого коллектива нет. 
Сегодня, например, на площад
ке работают... 7 человек. И 
так уже две недели. А здесь 
необходимы плотники, камен
щики, бетонщики, арматурщи
ки, сварщики-строители раз
ных профессий, которые по
стоянно открывали бы друг 
для друга фронт работы. Ведь 
каменщики будут простаивать, 
если мы не подготовим для 
них монолитные конструкции, 
а монолитить можно лишь пос
ле того, как каменщики выло
жат соответствующий участок 
здания. Это особенность на
шей стройки, и ее нельзя не 
учитывать.

Необходимо учесть и осо
бенности, связанные с пого
дой. Монтаж и кладку мы, как 
и все, конечно, можем вести 
зимой. А с монтажными кон
струкциями труднее. К этому 
нужно отнестись очень 
серьезно.

Объемы, которые необходи
мы для продолжения кладки, 
мы, имея бригаду плотников, 
могли бы выполнить с таким 
расчетом, чтобы к весне под
нять коробку. Если мы с этим 
справимся, за лето можно бу
дет уложить 2500 кубов моно
лита, и выполнить самые тру
доемкие арматурные работы.

Сделав это, можно будет 
спокойно уйти в зиму и пу
стить в здание субподрядчи
ков, у которых там очень мно
го работы.

А если опять не сможем, 
тогда наш объект, видимо, по
стигнет участь его ближайше
го соседа — «Космоса», кото
рый из года в год перекочевы
вал в плановых заданиях, по
куда, наконец, не был взят до
рогостоящим штурмом.

Лучше без этого.
В. СИНИЦЫН, 

прораб 9 управления.

верявшие склад, И. Т. 
Кокоулин и В. Б. Жилин, 
внесли конкретные предложе
ния по устранению недостат
ков. Сейчас эти недочеты в 
основном уже изжиты или 
ликвидируются.

Кроме того, народные 
контролеры проверяли, как 
поставляются железобетон
ные изделия на объекты — 
на кооперативные дома, на 
высотный гараж и другие. 
Сейчас намерены заняться 
проверкой рационализатор
ской работы.



НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ СспорО В мире открытий

ХОЛОД
В конце декабря в Первоуральске собрались представители 

городов нашей области на шестую отчетно-выборную област
ную конференцию ДСО «Труд». Здесь были впервые органи
зованы соревнования сильнейших спортсменов общества по 
14 видам спорта, в которых приняли участие 124 человека.

Во Дворце спорта состязались борцы, гимнасты, штанги
сты и боксеры. Тяжелоатлет Уралмаша мастер спорта Виктор 
Миллер установил новый рекорд области.

Меня, как лыжника, естественно, интересовал «свой» вид 
спорта. Поэтому я много времени уделил анализу подготов
ки, разминке и выступлению таких ведущих лыжников Со
ветского Союза, как чемпионка мира и Олимпийских игр за
служенный мастер спорта К. Боярских, заслуженный мастер 
спорта Л. Аникина, почетный мастер спорта Т. Белова, 
мастер спорта М. Дулесов.

В назначенное время у подножья горы Пильной построен 
парад. Право поднять знамя предоставляется К. Боярских 
и М. Дулесову. И вот старт. После забега мужчин десять 
сильнейших лыжниц устремляются на 5-километровую дис
танцию. Несмотря на то, что вначале К. Боярских постигла 
неудача, она финишировала первой. Отличную скоростную и 
техническую подготовку показала Т. Белова.

Вечером во Дворце спорта свое мастерство продемонстри
ровали представители художественной и спортивной гимнас
тики и акробатики.

В заключение спортивного праздника на искусственном

льду Первоуральского дворца спорта высокий класс показали 
ведущие фигуристы Москвы. Здесь особое мастерство проявили 
спортсмены: чемпионка Советского Союза, одна из сильней
ших фигуристок Европы, член Олимпийской команды заслу
женный мастер спорта Елена Щеглова, пятикратный чемпион 
Советского Союза заслуженный мастер спорта Валерий 
Мешков. В парном катании не было равных мастерам спор
та международного класса Татьяне Шараповой и Анатолию 
Евдокимову.

Фестиваль прошел на высоком уровне. Чувствовалась боль
шая подготовительная работа хозяев спортивного города. Дей
ствительно, Первоуральск можно смело назвать городом 
спорта. Огромное внимание уделяется физической культуре, 
спорту и оздоровительным мероприятиям со стороны пар
тийных, профсоюзных и хозяйственных организаций. Не слу
чайно Первоуральск занял первое место в области по под
готовке спортсменов-разрядников и строительству спортивных 
сооружений. Большое внимание уделяет этому вопросу ди
ректор Новотрубного завода Герой Социалистического Тру
да, лауреат Государственной премии Ф. А. Данилов, делегат 
конференции.

Конференция оказалась очень поучительной и интерес
ной.

В. ДРАНИЧНИКОВ, 
делегат шестой конференции 

Свердловского областного совета ДСО «Труд».

В БОРЬБЕ
ЗА ЖИЗНЬ

Человек после реанима
ции, как правило, возвра
щается к жизни вполне 
трудоспособным. Казалось, 
он умер, сердце останови
лось. Но остаются еще по
следние пять минут, когда 
может произойти чудо, ког
да люди в белых халатах с 
помощью совершенных ап
паратов вернут его к жиз
ни. Через пять минут будет 
поздно: погибнут клетки”! 
мозга, и никакая сипа не 
остановит смерть.

Но, оказывается, если 
мозг на это время охла
дить, то еще на пять минут 
задержатся необратимые 
биохимические реакции. 

Только холод в состоянии 
это сделать. Продлить вре
мя клинической смерти —;

Это интересно

В Днепропетровске 
создана установка, ко
торая заменяет мощный 
гидравлический пресс. 
Она состоит из матри-
цы, на которую 
дываются листы 
ла и эластичного 
на. В него под

укла- 
метал- 
балло- 
давле-

нием подается
жидкость. Раздуваясь, 
баллон вдавливает за
готовку в матрицы. Опе-

рация продолжается
считанные минуты.

Для баллона исполь
зуется прочная водоне
проницаемая ткань.

но
Таким способом мож- 

изготавливать кры-
ши для кабин тракто
ров и автомашин, дни-
ща 
ток,

шахтных вагоне- 
другие крупнога-

баритные стальные де
тали.

ТАСС.

^огсилы/гь /гождаетЯся

значит дать врачам боль-' 
ше возможностей для спа
сения больного.

Сама по себе идея ох
лаждения не нова, оно ча
сто применяется в хирур
гии, чтобы снизить биохи
мический потенциал орга
низма, уменьшить приток 
крови к оперируемому уча
стку. '

В последнее время полу
чил развитие и метод ги
потермии с помощью по
лупроводников. Но сущест-. 
вующие конструкции полу
проводниковых устройств 
для охлаждения различных 
участков тела жесткие, и 
потому зафиксировать та-
кую плоскую 
желаемом 
практически >

Можно ли 
конструкции

> батарею на 
участке тела 

невозможно.
сделать такие 
универсальны-

БЮДЖЕТ

ЗДОРОВЬЯ
Президиум ВЦСПС 

утвердил бюджет госу
дарственного социаль
ного страхования на 
1969 год. Главная его 
цифра — 14 миллиар
дов 843 миллиона 805 
тысяч рублей. Такую 
огромную сумму пре
дусмотрено израсходо
вать на выплату пен
сий, пособий, организа
цию санаторно-курорт
ного лечения и отдыха 
рабочих, служащих и 
их детей. Это почти на 
миллиард рублей боль
ше, чем намечалось на 
нынешний год.

Неуклонно увеличи
вается число лиц. полу
чающих бесплатные и 
льготные путевки на ле
чение и отдых. Ассиг
нования, выделенные 
по бюджету на 1969 
год, позволят профсо
юзным организациям 
направить по таким пу
тевкам в санатории, до
ма отдыха, туристские 
базы свыше семи мил
лионов человек.

Цифры бюджета го
сударственного соци
ального страхования — 
яркое свидетельство 
неустанной заботы Со
ветского государства, 
наших профсоюзов о 
трудящихся, укрепле
нии их здоровья.

ТАСС.

Разнообразной работой 
заняты юные мастерицы в 
детской технической стан
ции: одна из них критиче
ски рассматривает свою 
куклу — белую собачку, 
другая думает над выбо
ром меха для зверька с за
бавной мордочкой, третья 
завершает макет верблюда.

УМЕЛЬЦЫ
но видеть лису, оленей

На

других зверюшек и птиц. 
И все это сделано с боль
шим вкусом.

Ведет кружок художест
венной игрушки Августа 
Федоровна Соболева.

Эта печь для обжи
га клинкера будет са
мой большой в мире. 
Ее длина составляет 
почти четверть кило
метра — на пятьдесят 
метров больше сущест-
вующих 
рода.

Зачем

печей такого

же понадоби-
лась печь-гигант?

Хотя наша страна по 
производству цемента 
стоит на первом месте 
в мире, цемента все же 
не хватает.

Самая крупная в ми
ре «строительная» печь 
уже монтируется на од
ном из заводов нашей 
страны.

ми! Этой проблемой заня
лись в 1964 году директор 
Института физики Акаде
мии наук Азербайджанской 
ССР академик Гасан Аб
дуллаев, кандидат техниче
ских наук Ариф Кулиев и 
старший инженер конструк
торского бюро Сейфатдин 
Надырзаде. Они занима
лись вопросами создания 
полупроводниковых мате
риалов для охлаждения и 
конструированием гипотер
мических устройств.

Самый лучший материал 
для гибкой эластичной по-

витрине-выставке мож-

В. ПЕЙМАН
Смерть внезапно лишила 

нас верного друга, уважаемо
го человека, большого специа
листа строительного дела 
Александра Владимировича 

ЛЕИМАНА.
А. В. Лейман родился в 

1902 году в селе Раздольное, 
в Уссурийском крае, в семье 
врача. Окончив в 1931 году 
Сибирский строительный ин
ститут, он почти сорок лет 
своей жизни отдал строи
тельству, созданию тяжелой 
индустрии Среднего Урала, 
работая руководителем кон
структорского отдела, глав
ным конструктором, а затем 
главным инженером Пром- 
стройпроекта, главным ин
женером Свердловского обла
стного проектного треста.

В годы Великой Отечест
венной войны Александр

Владимирович
те. Инженер-капитан,

на фрон-

лупроводниковой конст-
рукции — резина. Но что
бы «одеть» полупроводни
ки в резину, пришлось про
делать сотни опытов.

Первая удачная конст
рукция прошла испытания в
Бакинской клинической
больнице имени Шаумяна, 
затем в Москве, в Институ
те клинической и экспери
ментальной хирургии Мини-
стерства 
СССР.
дал ему 
ранения

здравоохранения 
Отличный отзыв
министр здравоох-

СССР
Борис Петровский.

академик 
В 1967

командует 
тальоном

саперным
на Юго-Западном,

Донском и третьем Украин
ском фронтах.

В 1943 году А. В. Лейман 
демобилизован из рядов Со
ветской Армии и направлен 
на восстановление разрушен
ного Смоленска и Смолен
ской области.

В 1958 году он вернулся 
на Урал, работал главным 
специалистом по железобе
тонным конструкциям в 
Свердловском совнархозе, а 
затем заместителем началь
ника Технического управле
ния Главсредуралстроя.

Крупный специалист по 
железобетонным конструк
циям и промышленному 
строительству А. В. Лейман

много сил и времени отдал 
подготовке кадров молодых 
инженеров-строителей, пере
давая им свои богатые зна
ния и опыт, будучи препода
вателем на кафедре инженер
ных конструкций Уральского 
политехнического института.

Светлую память об Але-
ксандре Владимировиче
Леймане, прекрасном инже
нере и чутком, верном сво
ему долгу человеке, мы со
храним в своих сердцах.

Группа товарищей.

Наш адрес
Газета выходит в сре
ду и субботу.

году азербайджанские уче
ные получили авторское 
свидетельство, и созданный 
ими портативный гипотер
мический аппарат для ох
лаждения или нагрева раз
личных участков тела при
нят врачами. ;

А над чем сейчас рабо
тают его авторы!

— Во-первых, над усо
вершенствованием прибо
ра, — говорит Ариф Ку
лиев. — А, во-вторых, за
вершаем работу над соз-
данием 
стичного

специального
шлема

лаждения мозга.
В.

для
эла- 

ох-

ЯШИН« 
[АПН].
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